

La lista de espera para operar a enfermos graves ya no llega al mes

► El Plan de Mejora aprobado en marzo de 2013 ha reducido la espera en cerca de 10.000 pacientes

ALICIA CASAS
VALLADOLID

Los pacientes más graves, catalogados con «prioridad 1», fueron operados en menos de 30 días, según los datos de listas de espera presentados ayer por el consejero de Sanidad, Antonio Sáez. Se trata de aquellos pacientes que con una patología programable no podían esperar más de un mes, y son más que hace un trimestre, cuando el porcentaje de cumplimiento fue del 92 por ciento y ahora es el 99.

Desde la puesta en marcha del Plan de Mejora en marzo de 2013, con una inversión inicial de 12 millones de euros, la lista de espera la lista se redujo en casi 10.000 pacientes. En marzo de 2013, se encontraban esperando una intervención 39.384 personas, a diferencia de junio del presente año que existen 29.772.

Sáez Aguado recalcó la importancia de hacer públicos todos estos datos, tanto en el Portal de Salud de Castilla y León como en el formato tradicional. «Castilla y León es la primera comunidad que difunde y comunica los datos en función de prioridades clínicas», sostuvo. El Ministerio de Sanidad estableció por Real Decreto tres categorías, diferenciadas por prioridades (de mayor a menor gravedad).

Entre el 1 de abril y el 3 de junio se realizaron en Castilla y León 30.054 operaciones. De todas ellas, 3.984 correspondieron a pacientes tipificados en «prioridad 1». La media de espera hasta su intervención fue de 19 días. A 30 de junio, 850 pacientes con esta prioridad estaban pendientes de intervención con una demora de 12 días. Es reseñable que sólo 8 de ellos superaron los 30 días, «de ahí el 1 por ciento que no supera la cifra conseguida», informó el consejero.

4 hospitales no cumplen

En estos momentos 10 de los 14 hospitales públicos de Castilla y León cumplieron con el reto de operar a los pacientes graves en menos de 30 días, con la excepción del Santiago Apóstol, de Miranda de Ebro, donde sólo un paciente de los 22 clasificados en esta prioridad esperó más de un mes; otro de los 98 de Salamanca; cinco de los 77 del Complejo Asistencial de Segovia, y uno de los 85 del Hospital Universitario Río Hortega de Valladolid. En total, ocho pacientes con los que

no se cumplió el objetivo, aunque el consejero precisó que en dos casos hubo un error de clasificación, y en otros dos se rehusó. También, reconoció que en un caso se trató de un tumor pendiente de diagnóstico completo que sí se retrasó:

«En términos globales, los datos arrojan un nuevo avance del plan de mejora: estamos aumentando la actividad con recursos propios, así como la cirugía mayor ambulatoria, y el rendimiento quirúrgico», precisó Sáez.



El consejero de Sanidad explicó ayer los datos

HERAS



CON UN NUEVO IMPULSO

Sumando ilusiones para impulsar nuevos tiempos

Con un nuevo impulso y mirando hacia adelante, Caja España-Duero forma ya parte del Grupo Unicaja, para ser más sólidos y seguir estando cerca de ti.

Porque tú eres lo más importante.

Caja España



Caja Duero



Grupo Unicaja

